



Saint Bonnet

Dimanche 22 octobre 2023

29e dimanche A

JOURNEE MISSIONNAIRE

Cœurs brûlants, tous en chemin

Nous sommes tous accablés par le déferlement de haine dans notre monde. Il vaut la peine de relire des extraits de l'homélie de Mgr Leborgne, aux obsèques de Dominique Bernard, professeur assassiné à Arras.

La haine qui répond à la haine, la violence qui répond à la violence, ce n'est toujours que plus de haine et de violence

La mission de l'Église est une mission de paix et de réconciliation, trop souvent à contre-courant. St François d'Assise en est le modèle, lui qui a franchi les lignes des Croisés en Égypte pour s'entretenir avec le Sultan, épisode que reprend le pape François dans son Exhortation *Fratelli tutti*.

Le dimanche de la Mission prend une orientation spéciale en ce temps de violence en Palestine, en Ukraine, en Arménie, dans le Sahel...

Cœurs brûlants, tous en chemin, le mot d'ordre pour la Semaine missionnaire.

Elle met en scène les deux disciples d'Emmaüs, découragés, rejoints par un voyageur incognito, qui partage leur peine, les éclaire en leur expliquant le sens des Écritures. Peu à peu leur cœur se réchauffe et, après l'avoir invité, ils reconnaissent à la fraction du pain. Ils voudraient bien qu'il reste avec eux. Non, il disparaît pour qu'eux-mêmes reprennent la route pour partager la bonne nouvelle avec la communauté de Jérusalem. Nouvelle forme de présence dans l'annonce de l'Évangile.

Et nous, où en sommes-nous ? Quelle place l'Écriture tient-elle dans notre vie, dans notre prière ? Prenons-nous le temps d'écouter avant de témoigner de notre foi ?

Avant de donner la parole à Sr Marie Cécile, qui nous dira ce que représente la mission pour sa communauté, je vous livre d'abord quelques réflexions sur la lettre de Paul aux Thessaloniciens.

Chassé de la ville, il est inquiet de la persévérance des Thessaloniciens et envoie Timothée aux nouvelles. Rassuré, Paul envoie une lettre, bien précieuse pour nous,

car c'est le plus ancien document sur l'Église naissante, 20 ans après la résurrection de Jésus.

Paul s'associe à ses compagnons Silvain et Timothée. L'apostolat ne se réalise pas isolément, mais avec des frères.

Paul commence par l'action de grâces. Même dans les périodes les plus tragiques, il faut repérer les moindres gestes de fraternité comme des signes d'espérance. *C'est parce que certains osent des actes de paix là où ils sont que la paix vaincra.* (Mgr Leborgne)

Relevons les 3 pôles de la vie chrétienne :

- la foi en la victoire du Christ sur le péché et la mort
- la charité, comme base des relations dans la communauté et avec les autres
« Aimez-vous les uns les autres, comme Je vous ai aimés », nous dit le Seigneur
- l'espérance, si difficile à certaines heures . Selon Bernanos, l'auteur du *Journal d'un curé de campagne*, « La plus haute forme de l'espérance est un désespoir surmonté »

Originnaire du Burkina Fasso, pays si exposé aux incursions des Djihadistes, Sr Marie Cécile va nous présenter son expérience.

Toute mission prend sa source dans celle du Christ le premier consacré envoyé et qui à son tour envoie : allez de toutes les nations faites des disciples.

Selon les mots du pape François, « Cœurs ardents, pieds en marche », des missionnaires « Pères Blancs » sont partis les cœurs brûlants d'amour et de zèle apostolique pour annoncer Jésus Christ.

En 1900 ils foulèrent le sol de la Haute Volta (Burkina Faso aujourd'hui). Ils ont quitté leur pays, bravé toutes sortes de difficultés même la barrière de la langue pour faire connaître l'Évangile à leurs frères et sœurs.

Ils se sont vite rendu compte que pour que le message évangélique s'enracine profondément, il fallait la collaboration des fils du pays : ce fut l'ouverture du petit séminaire, la fondation de la première congrégation féminine autochtone, d'une congrégation masculine et d'une école de catéchistes. Les premières professions religieuses eurent lieu en 1930 et les premières ordinations en 1942.

L'œuvre des missionnaires a porté des fruits abondants : aujourd'hui le Burkina compte 15 diocèses, 5 congrégations autochtones et trois grands séminaires. De nombreux jeunes gens et jeunes filles s'engagent dans le sacerdoce et la vie religieuse pour l'annonce de la Bonne Nouvelle. En cette année 2023, le seul archidiocèse de Ouagadougou a ordonné 26 jeunes prêtres. Nous comptons aussi un grand nombre de laïcs engagés dans la mission et plusieurs fils et filles de notre pays sont en mission dans plusieurs pays du monde.

L'Esprit missionnaire se développe de plus en plus chez les fidèles. Tout le mois d'octobre est considéré comme mois missionnaire et ce dimanche des missions est préparé par la prière et la sensibilisation. Ils ont compris les trois volets de la mission : l'engagement dans la mission, la prière pour les missions et l'offrande pour soutenir l'action des missionnaires.

En 2021, le Burkina reconnu comme pays pauvre, s'est trouvé en tête de tous les pays d'Afrique subsaharienne pour les quêtes de la journée missionnaire : 602 706€ collectés pour soutenir la mission universelle. C'est pour dire que c'est d'abord le cœur qui donne avant que le portefeuille ne s'ouvre. « On ne donne pas parce qu'on

a, mais parce qu'on aime ». Nous n'attendons pas tout des pays riches, nous donnons aussi notre contribution.

Fruits du labeur des missionnaires, nous aussi, Sœurs de l'Immaculée Conception de Ouagadougou, les cœurs ardents, envoyées par nos supérieures, nous avons quitté notre pays et nos familles pour venir ici à Bourges.

Nous sommes là pour être une présence qui rappelle que le Christ vaut la peine d'être suivi, qu'il y a de la joie à tout sacrifier pour lui, car lui seul peut combler nos vies d'hommes et de femmes.

Nous sommes heureuses d'aller vers les enfants et les jeunes des écoles catholiques et publiques, les personnes âgées seules ou malades, les migrants, les personnes de la rue, pour témoigner de la joie de l'Évangile et révéler à tous la tendresse et la miséricorde de Dieu.

En cette journée des missions, laissons-nous interpeller par les enseignements de ce jour en nous décentrant de nous-mêmes pour être des missionnaires qui donnent et qui se donnent avec joie.

Bon dimanche à tous !

Prière pour la mission

O Seigneur Jésus,

Comme les disciples d'Emmaüs,

Nous sommes tentés par le découragement.

Viens nous rejoindre et marcher avec nous.

Sèche nos larmes, réchauffe nos cœurs,

Relève ceux qui sont affligés, guéris les blessés.

Soulage les malades, reconforte les foyers.

Donne-nous la grâce d'une plus grande foi en ton Eucharistie.

Que nous puissions sentir ton amour, immense, ardent

Et que nos cœurs devenus brûlants

nous poussent sur les chemins, par toute la terre,

Proclamer ta Bonne Nouvelle :

« Jésus est ressuscité, Il est vivant !

Nous l'avons vu, et nous vous l'annonçons ! »

Amen